

LA REPUBLICA

Diario Independiente y de Información General

EL DIARIO MAS ANTIGUO DEL PAIS—FUNDADO EN 1886

ADMINISTRACIÓN:
IMPRESA MODERNA
Frente a la Biblioteca Nacional.
Teléfono Núm. 18

AÑO XXVI

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 31 DE JULIO DE 1912

Núm. 8540

Dirección y Redacción:
Entre la Av. 1a. E.
y la Calle primera Norte
Teléfono Núm. 109
Apartado 175

PILSENER y EXTRA de la Gran Cervecería "LA Victoria" Son las únicas cervezas más apetecibles por los costarricenses

Don Carlos Gagini está grave

El prestigioso Director del Liceo de Heredia, Profesor don



DON CARLOS GAGINI

Carlos Gagini, yace postrado en cama, víctima de seria dolencia. Al dar cuenta de este desgracia-

do suceso, queremos recordar a nuestra sociedad los títulos que exhibe el pasado del señor Gagini, suficientes a formar, cada uno por sí solo, la reputación más acendrada. No solamente como educador, no tampoco de modo único como filólogo, sino también como autor dramático, cantor lírico de altos quilates y psicólogo, el nombre del señor Gagini evocará siempre en la memoria de los costarricenses el de uno de los más notables y diligentes benefactores de las generaciones retro-próximas. Su labor múltiple y concienzuda, es de las que perduran y constituyen la base de una mañana gloriosa para la Patria.

¡Plegue a Dios que la salud del señor Gagini entre en mejoría hasta alcanzar su pleno restablecimiento!

Cuestión municipal en el Mercado

Señor don Zenón Castro R. Presenta.

Señor de mi aprecio:

Que cueste el cuartillo de papas setenta céntimos, no se debe eso al Municipio, sino a los revendedores, que, mirando su negocio, no permiten que el agricultor, el productor venda al pueblo lo que cosecha.

La Municipalidad, señor, se interesa por el vecindario, y al dictar el acuerdo de que usted me habla en su artículo de hoy, publicado en LA REPUBLICA, tuvo en cuenta las repetidas quejas que se le hicieron referentes a la diferencia que existe en la venta de las papas cuando se usa la medida acostumbrada, por los vacíos que quedan y que no se puede llenar.

Convencido el Municipio del abuso en las ventas, bajo la forma establecida, dispuso el peso, instado por los consumidores.

El alza ó la carestía, se deberá, pues, a otras circunstancias, y no a los propósitos sanos de la Municipalidad, que sólo busca el

bien de la comunidad, aunque lastime, por de pronto, intereses de terceros.

Quedará usted convencido de la justicia de la medida con sólo el hecho siguiente: hace pocos días, el viernes pasado, que pregunté en el Mercado al señor Respió-Solano, productor, por el valor de unas papas que guardaba, y me contestó, haberlas vendido ya a quince colones el saco de doscientas treinta libras.

Ese precio le dá a usted la medida de q' es el revendedor, y no el Ayuntamiento, quien causa el daño, que debe remediar la policía en alguna forma, pues aún ganando mucho pueden los revendedores vender a menos precio del que usted indicó en su bien intencionado artículo.

En estas cuestiones, ricos y pobres, todos estamos interesados en que no se defraude al consumidor.

Agradeciéndole su atención, me suscribo como siempre su servidor y amigo,

A. GONZALEZ SOTO.



María Ricci,
de la Compañía de Opera Infantil

Cura que va á Europa

En uno de los días del corriente mes de Agosto parte para Europa, en donde permanecerá algún tiempo, el virtuoso e ilustrado Pbro. don Ricardo Rodríguez, modelo de sacerdotes nacionales que durante 20 años



Pbro. D. RICARDO RODRIGUEZ,
Cura y Vicario de Atenas.

consecutivos ha servido con laboriosidad infatigable el Curato de la Villa de Atenas. Veinte años de vida en aquel

pueblo, que ha sabido apreciar en lo que vale a su pastor, es tiempo más que suficiente para que el Presbítero Rodríguez se haya identificado con él.

Inició la construcción del hermoso templo de la villa, que quedó terminado en cuatro años, habiéndose puesto de manifiesto el desprendimiento del señor Rodríguez, quien, con el objeto de que la construcción no se dilata, hizo de su peculio valiosas donaciones.

Durante su permanencia en Europa contrató el órgano, pavimento y todo cuanto falta a la ornamentación interior del templo y aprovechará la oportunidad para visitar a sus viejos profesores del Seminario, que residen en Alemania.

En Atenas se le tiene tan marcada simpatía, que sus feligreses han dispuesto suspender la Fiesta Patronal, que debía celebrarse en el mes de Octubre próximo, hasta que se encuentre él de regreso, demostración que acredita evidentemente los méritos del sacerdote a quien hoy despedimos cordialmente.

Crónica Parlamentaria Continúa el 'affaire' chapas y cupones Un proyecto original.—Becas y reformas.—Moción del diputado Santos

SESION DE AYER

Presidió el Lic. Gutiérrez. BRICENO.—Traigase a la vista el proyecto sobre chapas y cupones.

Lectura de la forma del Decreto que autoriza al Ejecutivo para invertir hasta 650.000 colones en construcciones de cañerías. Aprobada.

Dictamen favorable al establecimiento de cultivo e industria de plantas fibrosas.

VARGAS CALVO.—Solicita revisión del acta en cuanto al rechazo del Proyecto de don Bue-

naventura Carazo en que expone un sistema original de él, para duplicar nuestras cosechas de café. Habla del desaire que rechazándolo se ha hecho al Ejecutivo, quien lo recomendó especialmente.

La revisión pedida se desechó por 22 votos afirmativos contra 14 negativos.

—Dictamen de la Comisión de Gobernación sobre el proyecto que reivindica la propiedad de los lotes denunciados en una zona indennuciable de 60.000 hec-

táreas. (Contrato Astúa-Pirie.) ALFARO.—Solicita dispensa de trámites.

BRICENO.—Si el señor Alfaro me explica la trascendencia del asunto le daré mi voto a su moción.

ZURIGA.—El asunto merece el detenido estudio de la Cámara. Yo mismo, que conozco sus antecedentes no estoy en aptitud en estos momentos de emitir voto.

ALFARO.—No veo el motivo de tanta alarma. Explicaciones. Hoy que atenerse al Registro de la Propiedad.

ZURIGA.—Insiste en sus apreciaciones de antes. El Ejecutivo debe llamar la atención al señor Promotor Fiscal.

ALPIZAR.—Soy uno de esos denunciadores. No debe tenerse en cuenta mi voto.

ZURIGA.—Entra al fondo de la cuestión. Cita el Código y el Contrato Astúa-Pirie. Los denunciadores sabían que denunciaban indebidamente.

ALFARO.—Retira su moción. Proyecto de creación de una

nueva Alcaldía en el Cantón de San José. Admitido. A Comisión.

Segundo debate al proyecto sobre Banco Hipotecario.

Discutido dictamen que recomienda pensión de 60 colones a la señorita Rosaura Rodríguez. Se aprobó.

Exposición del Ejecutivo pidiendo aclaratoria del Decreto de 10 de Julio sobre inhabilitación para ejercer de Municipio.

GONZALEZ R.—Proyecto sobre Becas en el Exterior. Admitido. Pasó a Comisión.

Dictamen al proyecto del diputado Fernández respecto a las reformas de Ordenanzas de Minería. Admitidos. A Comisión.

Proyecto de reformas al Código Civil. Moción de Santos. Discusión entre éste y Picado.

A las 4 y 50 p. m. se levantó la sesión.

causado por algún tósigo contenido bien en las vasijas donde se hicieron ó guardaron los helados, bien en estas mismas preparaciones.

Como el facultativo estuvo pronto, pudo así evitarse que la cosa asumiera caracteres de gravedad, de lo cual nos alegramos.

Debe, en consecuencia, haber una estricta vigilancia con respecto a la confección y estado de esa clase de preparados. Con tanta mayor razón, cuanto que según nos informan, dice el entendido médico doctor Zuriga, que el origen de la infección de la tifoidea entre nosotros radica precisamente en el hielo.

Nueva erupción volcánica en Nicaragua

TENDRA RELACION CON LA SERIE DE FENOMENOS SEISMICOS DE COSTA RICA?

"El Eco de Bluefields", con fecha 21 de Mayo, dice: según informes de indígenas llegados de la cañada "Yastica" de la jurisdicción de Matagalpa, hace dos días casi no miran el sol debido a un fuerte humazón que viene del cerro "Morán", como a cuarenta leguas al noroeste de aquella ciudad.

Aseguran los indígenas que está haciendo erupción y que el humo tiene un cierto tufó a jabón derretido.

El cerro "Morán" es inmensamente alto y extenso. Los indígenas lo confirman con el nombre de "Cerro Brujo", pues les anuncia, dicen ellos, cuando va a hacer temporal en el invierno. Los que tienen cerca de ese lugar haciendas de café no dejan de preocuparse, pues aun hasta Matagalpa llega la fuerte humazón que al principio se atribuyó a quema de potreros."

Intoxicación colectiva en el 'Centro de Amigos'

El señor Luis Esquivel, Administrador del Club Social, conocido con el nombre de "Centro de Amigos", de esta ciudad, preparó el domingo último unos helados, los cuales dió a tomar anteayer a algunas personas que se hallaban en dicho Club.

Rato después, a las 4 de la tarde próximamente, tanto el citado señor Esquivel como sus com-

pañeros José Salazar, Rafael Flores, Gregorio Figueroa, y un niño de 12 años de edad de nombre Jesús, empezaron a sentir fuertes dolores abdominales seguidos por un ataque de cólico.

Llamóse en seguida al doctor Hernández, quien asistió esmeradamente a los atacados, dictaminando un envenenamiento

The Central & South American Land & Produce Company, Limited Edinbughr-Scotland Importadores - Exportadores

Unicos Representantes en México, Centro y Sur America, de:

The Warner International & Overseas Engineering Co. Ltd.	Maquinaria para Ferrocarriles, Minas, etc.
Watson, Laidlaw & Co. Ltd.	Centrifugas de «Weston» y separadoras «Princess»
W. N. Brunton & Son	Cables metálicos para toda clase de usos industriales
John Warrick & Co.	Automóviles propios para comerciantes e industriales
Sturmev Motors Ltd.	Automóviles de lujo y para empresas
Wm. Pearce Ltd.	Maquinaria para agricultores, etc.
James Mar Shall	Incubadoras. Útiles para agricultores, etc.
The Mechanical Products Co.	Campanillas, M. P.
A. Webb & Co.	Empaques para Calderas, Maquinaria, etc.
J. H. Rogers & Co.	Arneses, monturas, etc.
H. O. Serpell & Co. Ltd.	Galletas de todas clases
Fred. Fisher & Sons	Jamones, conservas, etc.
Dunville & Co. Ltd.	Whiskies de Irlanda y Escocia
Kincaid, Scott & Co.	Whisky escocés, vinos, etc. etc.

Ponen al Productor y al Consumidor en contacto directo.

Hacen anticipos contra consignaciones de Café, Cacao, Hule, Cueros y Pielés. Suministran capital para empresas agrícolas de importancia, comprando además propiedades para inversión y explotación europea.

GEORGIE DOWNIE

BRENES & Co.

10, 11d Director Gerente

Agentes e San José de Costa Rica

Crónica de sangre

Doloroso acontecimiento
El Coronel Santos
luchando entre la vida y la muerte,
demuestra un valor increíble
Momentos antes de la tragedia

Hacia las dos de la tarde entró el Coronel don Samuel Santos al "Hotel Internacional". Precipitadamente subió por las escaleras...

ALARMA EN EL HOTEL

A todo esto los empleados del hotel habiéndose aglomerado en la puerta. Precipitadamente don Julián Irias se presentó con el Doctor Durán...

HABLANDO ASI AL DOCTOR IRIAS

"Ha perdido usted un soldado que siempre estuvo dispuesto a seguirlo, en el triunfo o en la derrota. Pero usted no será derrotado. Pronto vendrán los días de gloria..."

AL DOCTOR IRIAS DIJO

que tenía en proyecto un viaje. Probablemente partiría al día siguiente rumbo a las Minas de Abangares, en donde encontraría magnífica colocación...

RECHAZA LOS AUXILIOS RELIGIOSOS

En tanto los doctores Durán, Zuñiga, Barrionuevo y Volio, se preparaban a hacer la primera cura, se presentó un sacerdote y arrodillándose junto al enfermo...

EL MOMENTO TRAGICO

El Coronel Santos se encaminó hacia los baños del hotel. Al poco rato desanduvo el camino y se estacionó en el marco de la puerta que conduce de la bodega al pasillo...

AUN TARDO EN CAER,

de modo que asido a ella pudo sostenerse en pie algunos segundos.

LOS MEDICOS EN ACCION

Cuando lo creyeron oportuno, procedieron los médicos a hacer la curación preliminar. La herida—sobre la mamila izquierda—estaba bordeada de coágulos sanguinolentos; denegrida por la

pólvora. El doctor Barrionuevo, ayudado del doctor Volio, lavó los labios abultados de la lesión para cubrirlos con algodón...

PRESENTO EL JUEZ DEL CRIMEN

con el sabido escribano a la zaga, a perturbar la calma requerida para reponerse, abrumándole a preguntas. Declaró el Coronel que nadie le había inducido a atentar contra su vida...

A LA CASA DE SALUD

Poco faltaba para las cinco de la tarde cuando el doctor Espinoza, que a fuerza de inyecciones había logrado mantener la regularidad del pulso, ordenó la traslación del señor Santos. Fue un dolor inmenso. El que hasta entonces no profiriera un lamento se contrajo, con el gesto rudo, los ojos sumidos y lucientes...

DE ULTIMA HORA

Según nos manifestaron en la Casa de Salud, la gravedad del señor Santos ha venido a menos, tanto que se permite a sus amigos el visitarle, aunque no así a la señora su esposa, pues se quiere evitar toda impresión fuerte.

AVISOS ECONOMIOS

DEL P. DE NOT. en adelante se alquila el local que ocupa con su Almacén Edgar Knab y Co. Para informes dirigirse al Apt. No. 224. 11-2 m. 434

EMILIO ESPINOZA R. Abogado y Notario Contiguo al Almacén de Carranza y Boletti 432

DESEA USTED comprar una alhaja de oro o plata o un reloj, garantizándole la exactitud del tiempo? Pase usted a la Relojería y Platería de V. Palavicini y Co. Frente al Mercado. 25-15 v. alt

TEATRO NACIONAL

Compañía Infantil de Opera Italiana del Com. Guerra

Hoy á las 8 y 30 p. m.

Elixir de Amor

Opera en 3 actos, del Maestro Donizetti

Cavalleria Rusticana

en un acto, del Maestro Mascagni

Despedida de la Compañía

Beneficio de María Ricci

COMUNICADO

Colegio Anglo-Americano

San José de Costa Rica, Julio 30 de 1912.—No. 180, Calle 3a. Norte, a la vuelta de la Imprenta de Alsina.

Señor Director de LA REPUBLICA. Muy señor mío: Mucho le estimaría tuviera la bondad de publicar en su importante diario la siguiente carta...

Al público

La suma necesidad de un colegio inglés en esta capital se ha dejado sentir mucho entre la colonia extranjera, y la falta de un instituto de esa índole ha obligado no solamente a las familias de lengua inglesa, sino aún a varios costarricenses a enviar a sus hijos a lejanos países a perfeccionarse...

Obediendo a las repetidas instancias de mis compatriotas y a los deseos de muchas familias josefinas que me han distinguido con su amistad y favor durante mi agradable permanencia en La Soledad; con tan felices auspicios y la cooperación de muy competentes profesores, he resuelto dedicar mis esfuerzos a llenar ese vacío; de manera que, desde el 1.º de Agosto, quedará abierta la matrícula de un modesto plantel de enseñanza que llevará el nombre de "Colegio Anglo Americano". No será un Colegio solamente para que los niños ingleses aprendan su lengua, sino para todos los niños y adultos que deseen aprender idiomas y dedicarse al Comercio: en una palabra, será un Colegio Comercial de Idiomas. Mas pormenores van a continuación en el anuncio que hoy publico. Tengo el honor de ponerme a las órdenes de todos mis favorecedores como Profesor y Director del "Colegio Anglo-Americano" y de suscribirse att. s. servidor y capellán. PEDRO ODILON RUSELL. 530.

Hotel Europa Unico de primera clase en Puntarenas Administrado personalmente por su propietario EMANUEL MOISO

UNITED FRUIT COMPANY-SERVICIO DE VAPORES SALIDAS DE LOS VAPORES DE PUERTO LIMON PARA NEW YORK, via Colón y Jamaica, todos los lunes, a las 5 p. m. Los vapores y buques vapores CAHILL, SIXAGA, TIVIVES y TURMALSA. Servirán pasajeros y carga de Limón a Nueva York en ocho días, tomando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correo. También llevarán carga para Europa, via Nueva York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Socas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta. PARA NUEVA ORLEANS, via Puerto Barrrios, todos los viernes a las 5 p. m. Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores HEREDIA, CARTAGO y OLEANTAX. PARA BOSTON (directo), todos los domingos en la madrugada. Servicio de pasajeros con los vapores SAN JOSE LIMON y ESPARTA. Todos los pasajeros para Socas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Consul Americano de San José, CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse, y para Nueva Orleans TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber presentado en ese lugar durante dichos 5 y 3 días respectivamente. Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica. Para más informes, reservación de camarotes, etc., dirigirse a las oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José o Limón, o a los Sub-Agentes BASSO y FIRIE en San José. W. E. WELLS, Administrator General. 25 ALL. (11 ALL) San José, Mayo 25, 1912.

AVISO

Por haber trasladado mi residencia y mis negocios fuera del país, vendo las siguientes fincas situadas en la ciudad de Limón: 1a.—La inscrita en el Partido de Limón, tomo 851, folios 50 y 51, número 880, asientos 2, 3 y 4, que es el resto del lote número cinco de la manzana treinta y uno de la ciudad de Limón, con cinco casas, de las cuales tres son de dos pisos, y dos de un piso. Esas construcciones son de madera con techo de hierro galvanizado. Están aseguradas contra incendio. Esas fincas tienen un buen administrador. Informará, en San José, el Dr. B. Marichal C. 442 ALBERTO MARICHAL.

Acabamos de recibir Heno de Alfalfa Heno corriente Alfalfa molida Avena en grano Semilla de Algodón y toda clase de Afrechos Almacén de Granos 14 d TOMAS FERNANDEZ & HERMANO.

Ebanistería Francesa Lamothe & Gutiérrez Como antes, con esmerado trabajo, nos hacemos cargo de toda clase de muebles en todos los estilos, por catálogo o planos al capricho del cliente. Además, de reparaciones de muebles y trabajos a domicilio. Las hermosas tallas son la especialidad de la casa. Nuestro lema es: "Dejar satisfecho al cliente." 6d

"La Mascota" R. CAÑAS & CIA. Fajas para yugos, acciones y cordones para unir fajas de maquinaria, de cuero que ni se endurece ni se daña con el agua. Heno superior SAN JOSE-COSTA RICA 13 d

Banco de Costa Rica COMPRO acciones de ese banco Thomas Scott San José, 27 de Julio de 1912. 439

Banco Comercial de Costa Rica Compro acciones del Banco Comercial de Costa Rica a G. 840.00 cada una. Thomas Scott San José, 27 de Julio de 1912. 438-6 v.

Traslado En los primeros días del mes de Agosto se trasladará la Peluquería "Ideal" al local dot de está actualmente la Peluquería Aséptica; quedará refundida allí en-compañía de los señores Muñoz y López. 421 R.

Doña Jacinta Esquivel v. de Cabello HA MUERTO confortada con los Santos Sacramentos. Su hermano M. Narciso Esquivel, y demás familia, al comunicarlo a Ud: le rogan se sirva asistir a los funerales que en sufragio de su alma, se harán hoy a las 9 a.m.; en la Iglesia de la Merced, y al entierro, que saldrá de la misma a las 10 a.m.: San José, 31 de Julio de 1912.

GRANDES NOVEDADES "LA FAMA" HERRERO HERMANOS SOMBREROS PARA SEÑORA, SOBRETODOS Y CAPAS A DORNOS El mejor surtido para la venta

COMUNICADO

Las sombras reniegan de la luz

La Ilustre conferencista ha partido. Una lluvia de investidas ha pretendido vanamente apagar los sinceros aplausos de la opinión pública. El ultramontanismo se resiste a darse cuenta de que negando por sistema la evidencia, de que oponiéndose tan obstinada y ciegamente a reconocerse ya un anacronismo, camina a su segura perdición. Así, en su ceguera, no es capaz de comprender, que si la señora de Sárraga se ha ido, deja fulgurando en las conciencias emancipadas, ó despiertas, sus luminosos pensamientos, y que son muchos los miles de estas conciencias, y muchos miles más las de aquellos que por timidez ó por causa de respetos harto explicables, están pendientes de una ocasión para romper las frías ataduras de la fe ciega. No sabe q' la opinión pública sensata repugna sus amaños, y compara y decide.

Las benéficas ideas de fraternidad y tolerancia vertidas por la señora de Sárraga quedan vivas, germinando en los corazones de los que no se preocupan de las arrogancias del fanatismo.

En la segunda hoja suelta, firmada "Unas Damas Católicas Josefinas", se hace insidioso parangón entre la digna señora de Sárraga y cierta connotada completista española, cuyas costumbres en ésta, según se dice, fueron poco recomendables. La duda acerca de la paternidad de dicha hoja desaparece ante tan atrevida como incalificable ofensa, no tan perjudicial para la interesada, como para las Damas Católicas Josefinas, cuyo nombre se coloca de pantalla á tan censurable injuria, arte que pone de relieve y señala el afán de mancillar sólidas reputaciones femeninas, como arma legítima, propia de cierto tonsurado, que procediendo con tanta falta de justicia y corrección, pretende ser representante del Señor de Compasión y Amor, y luego nos recordará en su descargo las faguezas de la carne.

La referida hoja suelta, en la cual tan amañosamente se traduce Solidaridad Humana, por Amor Libre, como también unos portentosos artículos en "La Epoca", firmados C. I. M., en los que se parangona á Juana de Arco, no asesinada, sino "AYUDADA A BIEN MORIR" en la hoguera por el fanatismo clerical (y después canonizada), y á doña Emilia Pardo Bazán, apóstel también del libre pensamiento, con estimables señoras católicas de esta capital, parecen escritos con la hábil y astuta intención de distraer, para fines inescrutables, la aguda inteligencia que indudablemente caracteriza á sus retipicillos autores, bajo un velo tan denso de incoherencias y contradicciones, que hace suponer que, no de las almas puras é infantiles, sino de la simpleza ó malignidad humanas, fuese "el reino de los Cielos".

WALTER J. FIELD. San José, Julio 27 de 1912.

La Veloce

Navegazioni Italiana á Vapore

Livorno de Génova á Puerto Limón

EL VAPORE

CITTA DI MILANO

Capitán Casella

Zarpará de Limón el 19 de agosto en las 10 de la mañana

GENOVA

Todos los días, excepto los domingos y festivos, se abren los puertos de Génova, Nápoles, Palermo, Catania, Marsella, Barcelona, Valencia, Alicante, Málaga, Cádiz, Sevilla, Lisboa, Oporto, y San Pedro de Macoris.

Los vapores de esta Compañía, como buenos buques, son rápidos, cómodos, y están provistos de los mejores sistemas de calefacción.

Para informes dirigirse á

Jacobo A. Robles

Suizo-Agente - San José

MADURO & SONS Agentes en Limón

MALES DEL ESTOMAGO

SENCILLA MANERA DE CURARLOS

Desaparecen como por encanto con el uso de las afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams.

La necesidad de un estómago sano para disfrutar de buena salud es absoluta. El estómago podría decirse es la máquina que hace funcionar el cuerpo, deprimiéndolo ó perfeccionándolo, según su funcionamiento normal ó desarreglado. Para corregir las enfermedades del estómago existe un medicamento que es "el remedio ideal." Nos referimos á las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, el medicamento que ha probado sus méritos en numerosas ocasiones y que presenta como garantía de sus cualidades curativas de testimonios de aquellos que, gracias á ellas, disfrutaron de salud y reposo.

He aquí uno de estos innumerables testimonios dirigido á la casa del Dr. Williams Medicine Co.: "Durante algunos meses sufrí del estómago, enfermedad que atribuyo á la falta de regularidad en las horas de comida, irregularidad motivada por las exigencias de mis ocupaciones. Los primeros síntomas de mi enfermedad fueron simples dolores de estómago y á veces súbitos dolores de cabeza que me impedían desempeñar mi trabajo.

"En ese entonces estaba al frente de un establecimiento de licores en la capital de esta República y consultando con un médico me dijo que tenía que abandonar mi trabajo. Guardé cama por espacio de treinta días, hasta que por indicaciones de mi amigo el Sr. Joaquín Ayarza L., Tesorero Municipal de este pueblo, empecé á tomar las Píldoras Rosadas del Dr. Williams.

"Muy pronto experimenté alivio y continuando el tratamiento con dichas Píldoras pude, al cabo de corto tiempo, convencerme de que había curado completamente. Hoy, que me encuentro sano y que ya el estómago no me molesta, conservo en mi casa las Píldoras del Dr. Williams, como compañeras inseparables, pues á ellas debo la buena salud de que disfruto." (Sr. Osvaldo Antioque, Portobelo, Provincia de Colón, República de Panamá).

Publicamos un folleto conteniendo instrucciones importantes con respecto á la dieta. Se mandará franco de porte solicitándolo del Dr. Williams Medicine Co., Schenectady N. Y. indicando el periódico en que se ha visto este aviso.

COMUNICADO

Robo en el Mercado

El sábado próximo pasado, 27 del corriente, de mi puesto de venta de granos y de dulce, que tengo establecida en el Mercado, en el galerón que queda al Oeste, me robaron entre las seis de la tarde, es decir, después del cierre, y la sesis y cuarto de la mañana en que volví á mi puesto de venta, una cajita de hojalata que contenía la venta de dicho sábado. Calcule la pérdida mía de cuarenta á cincuenta colones.

Comunico lo dicho á quien debe vigilar por estas cosas, para que redoble más la vigilancia en el Mercado en las horas de cierre y al momento de abrirse. Suplico al que tenga alguna noticia sobre esto, me la dé, que será bien gratificado.

San José, 30 de Julio de 1912.

BENIGNO FERNANDEZ.

TEATRO VARIEDADES

Termina ya la brillantísima temporada de los grandes artistas Walmar y Mary Ferny y sólo quedan tres días para admirarlos y aplaudirlos.

En la función de esta noche estrenarán uno de sus excelentes programas, en el que figura la parodia del valse de los besos del Conde de Luxemburgo.

"Pecado de Juventud", hermoso drama con escenas conmovedoras de la vida real, es el título de una de las magníficas vistas cinematográficas que se estrenarán en la función de esta noche.

Compañía de Opera Infantil



Bruno Martelli, niño de 13 años, aplaudido bajo de la Compañía de Opera filiputense que actúa en el Nacional.



Sr. G. C. Giacobazzi. Esta es la vera efigie de ese Empleado veterano y noble á cuya actividad debemos los josefinos tantas temporadas gratas.

El mundo al día

BUENOS AIRES, 29.—La Cámara pasó una moción invitando al Ministro de Agricultura á dar explicaciones sobre los puntos siguientes: qué piensa el Gobierno acerca de la intervención del trust americano de destace; qué piensa hacer para evitar el peligro de la intervención y los efectos que ésta pueda tener para los criadores de ganado y para la gente en general con motivo del aumento del precio de la carne; qué proporción alcanza la intervención del trust para los criadores de ganado y para los dueños de la "Plant Chilling".

RIO JANEIRO, 29.—Velarde, Delegado del Perú á la Conferencia de Jurisprudencia, escribió en el "Journal de Comercio" relativo á las declaraciones dadas por el Ministro del Perú en Washington, diciendo: Los crímenes del Putumayo, fueron cometidos antes de 1907. Al Gobierno le fué imposible reprimirlos inmediatamente debido á la falta de comunicaciones, y hoy esa situación ha cambiado del todo no habiéndose repetido los mencionados crímenes desde aquella época.

TOKIO, 29.—El estado del Emperador continúa sin cambio. El Boletín dice que la temperatura es ciento, pulso ciento y respiración 38. Asegúrase que ha comenzado á emplearse el método artificial de prolongar la vida.

CONSTANTINOPLA, 29.—Se ha ordenado á los partidarios de los Jóvenes Turcos armarse y estar preparados para la defensa de Constantinopla convirtiendo muchas casas en fortificaciones. Témese que el Gobierno sea impotente para resistir un ataque; es incuestionable que hasta ahora ninguna petición ha tenido aceptación, pero ya llegará la hora de concederlas. Rumórase que el Gabinete piensa defectuar apoyando la Liga. Espéranse disturbios y asesinatos; llegados los representantes de la Liga confían en que el Gobierno podrá disolver la Cámara. Se cree que cuando se publique el decreto disolviéndola, habrá colisiones y derramamiento de sangre.

PARIS, 29.—Despachos de Constantinopla anuncian grandes complicaciones no estando todo el ejército en favor de la Liga.

BRUSELAS, 29.—Mucha gente trabaja en la reparación del castillo de Giergnon, al que le cayeron seis rayos durante la estancia de los Soberanos, produciendo un gran pánico.

ORENSE, 29.—Regresando el escuadrón Farnesio, resbaló el caballo del Comandante Muñoz, arrastrando al jinete, quien se encuentra grave.

LISBOA, 29.—El Gobierno ha ordenado el retiro de las tropas de la frontera. En esta ciudad continúan las detonaciones así como en otras poblaciones. En Chávez se juzgará á Almeida, quien se negó á nombrar defensor.

SANTANDER, 29.—Falta viento para las regatas; á esta hora la mayoría de los yates se han retirado remolcados.

LERIDA, 29.—La Reina Isabel fué muy bien recibida, se cantó tedeum en la Catedral, se le hizo gran recepción popular por el Ayuntamiento. Visitó los cuarteles, el hospital y el monasterio. Por la noche, gran festival en los Campos Eliseos donde fué aclamada. Ella encuétrase muy satisfecha.

CONSTANTINOPLA, 29.—Italia no se preocupa más; el Gobierno está concentrando todos sus esfuerzos en sofocar la inevitable revolución de las dos grandes guarniciones de Adrianópolis y Kirkitia, y convencidos por los Jóvenes Turcos de que la constitución pelagra, están listos para apoyarlos.

Témese que ataquen á Constantinopla que está defendida por tres mil hombres solamente. Los cabecillas de Salónica y Esmirna son hostiles á los Jóvenes Turcos y de igual manera amenazan á Constantinopla.

Todas las autoridades de policía que fueron nombradas por los Jóvenes Turcos, han sido reemplazados por oficiales de la Liga.

OYSTER BAY, 29.—Roosevelt prepara el discurso de la apertura de la Convención progresista. Contiene serios ataques á los programas de los demócratas y republicanos. En su programa incluye la construcción de una grandísima Marina; el máximo trabajo diario de las mujeres lo

fija en 6 horas, en vez de 8. No faltan quien llame á esto socialismo, anarquía, siendo en realidad que representa el verdadero y correcto socialismo. Como un antídoto á la anarquía; admite que sus ideas no podrán desarrollarse ni en uno ni en dos años, y que quizá se requieran 50.

KANSAS CITY, 29.—A tiempo de presentarse hermosísimo, el viento sopla hacia el Norte y Oeste. Esta tarde principiará el concurso eliminatorio; ocho globos disputarán los tres puestos de representar á Estados Unidos, en Alemania, en Octubre próximo. Hay un millón de espectadores. Los miembros de los Clubs Aéreos de San Luis han llegado en tren especial, todos vestidos de pantalón y sombrero blanco americano, y en una cinta inscrito el nombre del globo.

SOFIA, 29.—Se ha apelado á tres regimientos para combatir el Salton, desviándolo de su curso y arrojándolo hacia el Danubio. Construyense gigantescas hogueras, única manera de hacerlo retroceder.

TRIESTE, 29.—Háanse descubiertos 2 casos de bubónica importados por el vapor "Amphitrite", procedente de Beyruth.

BERLIN, 29.—Durante los 4 últimos años la emigración ha aumentado en un 50 por ciento.

PARIS, 29.—Rumórase que el ex-Presidente Diaz está muriéndose, que esta mañana salió á paseo acompañado de su esposa.

NEW YORK, 29.—Según el "Journal" de Wall Street, Mr. Parkers ha gastado en defenderse en el juicio que se le sigue 750 mil dólares. El "Herald" dice que mañana publicará una revelación de su corresponsal especial.

WASHINGTON, 29.—Venezuela, por medio de su Ministro Rojas, ha adquirido un buque que fué capturado en Cuba por Estados Unidos, durante la guerra con España.

QUIEN VENCERA EN EL ACTUAL DEBATE DE PRENSA? Hay algo más agradable que vencer á un contrincante en el campo de la Prensa ó á puñetazo limpio en campo raso? ...Pues tenga usted presente que si después de beber Cerveza Victoria, alguien se le enfrenta en cualquiera que sea el campo será Ud. el vencedor. Usted sabe la que es tener un tónico agradable y eficaz entre pecho y espalda! Agiliza los músculos y fortalece el sistema nervioso, y créalo: se vuelve Ud. invencible.

Lluvia de agua y granizo

Liberia, 30. Al mismo tiempo que agua, llovió en esta granizada en gran cantidad, á las 4.30 p. m. Público gratamente impresionado. CORRESPONSAL

Accidente diario

Al llegar al punto denominado de "El Escobal", en la línea del Pacífico, el tren que venía con impetu de Puntarenas tropieza en dicho paraje con un terreno el cual fué derribado en el acto y hecho trizas por la máquina, como es de suponerse.

Rara es la vez que no se registran en la Prensa accidentes como el que anotamos, los que, si por fortuna ocurren en esos desdichados animales, lo mismo pudieran tener efecto en los transeúntes y viajeros.

Pedimos en nombre de los intereses del público que eviten esos descuidos, si lo son; ó bien, por parte de los propietarios de dichos animales, se tomen mayores precauciones en el vehículo.

SEÑORA MIA

Cuando ya las canas empiecen á denunciar sobre su linda cabeza de otros tiempos, el paso del dolor ó los cuidados terribles de la vida; cuando ya el sonrojo de su tez y la frescura de sus mejillas hayan desaparecido para siempre, y se vea usted regada á un puesto más que secundario, sin tardanza, que pudiera serle altamente nociva una demora, pase usted á la acreditada Joyería de Ramón Ortiz é Hijo. Con sólo eso podrá usted hallar un lenitivo á sus pesares, y haciéndose de unas cuantas alhajas de las muy preciosas que ellos tienen, dominar aún en una multitud de corazones.

MOLINO DE LIMON de Eugenio Lamicq FABRICA NACIONAL DE HARINAS. E-tando ya en explotación mi molino para la elaboración de harinas, establecido en la ciudad de Limón, ofrezco á mi clientela y al público en general harina de trigo de superior calidad, á precios que corresponden á una industria nacional. A C. 22 la flor que es tan buena ó superior á la GOLD MEDAL, y á C. 21 la corriente, que es igual ó superior á la BEST. Esta última en lotes de 50 bultos ó más, á C. 20.75. También ofrezco á precios sin competencia afrecho y acemía, y residuos para alimento de aves. En la misma ciudad de Limón abriré en estos días la mejor y más moderna panadería que existe en el país, la cual con su maquinaria de primera clase y buena calidad de harina producirá pan excelente é higiénico, así como toda clase de galletas, tosteles y pasteles. Limón, 12 de Mayo de 1912. 124 R 128 I alt.

PIEDRA DE CAL MOLIDA. Los potreros viejos son malos. Una aplicación de carbonato de cal (piedra de cal molida) en cantidad de dos á tres toneladas por manzana los regenera por completo. Hágase un ensayo. No cuesta más de \$10.00 que es lo que vale la tonelada puesta en cualquier estación de la Northern. Diríjanse los pedidos á Alfredo Esquivel, Agente Cía. Industrial de Turrialba, 28 alt. San José, mayo 25, 1912.

Negocio brillante en Limón. Por tener muy quebrantada la salud y no poderlo administrar personalmente, se vende en este puerto un magnífico hotel con su respectiva patente de cantina. Para poseerlos, diríjanse en Limón al apartado de correos número 385, y en San José á la Librería Española de doña María v. de Linas Limón, julio de 1912. 23-1m. 30.

Daniel C. Domínguez Párraga, Ingeniero Civil y Arquitecto, ofrece su Oficina Técnica para toda clase de asuntos profesionales. Planos, fachadas y proyectos en general. Consultas técnicas. Construcciones de cemento armado.—Casa de don Jerónimo Pagés.—Balle del Pacífico. 139 alt.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES LIVERPOOL, INGLATERRA

Los magníficos vapores "HEREDIA", "SIXAOLA" y "CARTAGO" con escala en Colón y Jamaica.

Estos vapores tienen todas las comodidades de las Líneas Transatlánticas modernas, y construidos de acuerdo con los últimos modelos de la arquitectura marina. Están equipados con las últimas invenciones para la seguridad aprobadas por la Cometa Náutica, así como servicios inalámbricos, quillas de pantofo, compartimentos impermeables automáticos y aparatos sismográficos.

Los camarotes son casi todos exteriores, y son excepcionalmente grandes y ventilados, así proporcionando un viaje de lo más confortable a Liverpool, donde se pueden hacer conexiones para todas partes de Europa.

Vapor "HEREDIA" sale de Limón Julio 28.
Vapor "SIXAOLA" sale de Limón Julio 31.
Vapor "CARTAGO" sale de Limón Julio 29.

Precio por esta persona:

En Camarote, con baño	100.	30 Libras Esterlinas.
En Camarote, de lujo	140.	37 Libras Esterlinas.
En Camarote, de lujo	180.	44 Libras Esterlinas.

Ida y vuelta, doble precio.

Pueden reservarse con anticipación.
Para informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a sus Sub-agentes Sres. Sasso & Pirie en San José.

W. E. MULLINS, Administrador General.



Supresión de las inyecciones.
Tratamiento el mas facil y el mas discreto.

Exigir la firma: *Midy* sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL

de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre MIDY.

PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

EDGAR KNOHRY Cía.

BETUN PARA CALZADO

410

Para todo cuero

Marca Registrada



Sub-Agencia Principal en San José, ADOLFO DE LA GUARDIA, LA PROVEEDORA

TÓNICO - RECONSTITUYENTE FEBRÍFUGO

QUINA-LAROCHE

EL MISMO ELIXIR Vinoso EL MISMO FOSFATADO

FERRUGINOSO: **BIETE MEDALLAS DE ORO**

Anemia, Clorosis, Convalecencias, etc. París, 20, Rue des Fossés-St-Jacques y en las Farmacias.

EL MISMO LINFATISMO, ESCRÓFULA, INFARTOS DE LOS GANGLIOS, etc.

CREMA DENTAL de COLGATE



SALE EN FORMA DE CINTA Y SE ADAPTA AL CEPILLO

Si Ud. desea encontrar un dentífrico que no tenga sabor á medicina y que sea eficaz, pruebe la

CREMA DENTÍFRICA DE COLGATE

y se convencerá que su sabor delicado no amengua su eficacia. Consulte al dentista, ó fíjese en la diferencia que se notará en su dentadura después de haber usado esta crema dos veces al día, durante un mes ó dos.

Compre un tubo de la crema en la tienda en que Ud. compra artículos de tocador.

COLGATE & Co.

ESTABLECIDOS EN EL AÑO 1886

FAMA UNIVERSAL

Las Grantillas del Dr. Grant cuentan con inmensa fama de analépticas y resacas potentes entre las familias de América, sobre todo en las familias de diversos sectores, profesionales, mercantiles, operarios, obreros, burocratas, en fin, de todas clases y categorías sociales están, como que las enfermedades no respiran en posición ni en otros lugares que las virtudes del resaca en estas breves palabras, atribuyéndose a los efectos de la creación de un hombre sabio á propósito para tranquilizar el sistema nervioso, disipar el histerio y eliminar otros trastornos que aquejan principalmente á toda mujer. Si es fuma, la de las

GRANTILLAS DEL DR. GRANT

de hecho resaca, el sistema en otro y resaca, sino consagra por larga y madura experiencia.

Relojería Alemana Variado surtido

de relojitos de pulsera, de faja y de expansión, en oro, plata y enchapado

Además gran variedad de RELOJES DE SEÑORA, en modernos diseños.

Luis Siebe

San José, Julio de 1912.

CÁPSULAS DE CIPRIDOL

(Aceite especificado á 1% de bi-yoduro de hidrargiro) (D^r CHAPPELLE)

En dosis de 3, 4 ó 5 cápsulas diarias el CIPRIDOL constituye una medicación, tan cómoda como eficaz, para ciertas afecciones específicas (sífilis), las Fístulas, los Abscesos fríos, la Pústula maligna, etc. El CIPRIDOL se recomienda, además, por su poca tendencia á provocar la salivación.

La dosis diaria debe dividirse en tres partes y tomarse al mediar la comida, para evitar toda intolerancia del tubo digestivo.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

PARFUM CAMIA



V. RIGAUD - PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

Morrhuel Creosotado



Recetado por los señores Médicos como el remedio mas eficaz contra la tisis, la consunción, la tuberculosis en su 2^a y 3^a grado.

En todas las Farmacias

LAS SEÑORAS QUE APRECIAN SU HERMOSURA



Quedarán encantadas con el efecto reconstructor de la

"NIEVE 'HAZELINE'"

(Crema de Bélgica)

Este bálsamo delicioso se introduce profundamente dentro de la piel seca y arrugada y la hace tan suave y lisa como la seda.

Conserva la apariencia juvenil de la piel.

En todas las Farmacias

BURROUGHS WELLCOME Y CIA., LONDRES

¿Cómo se puede ser feliz, á pesar de ser casado?

La respuesta es fácil: proporcionando á la dulce compañera de sus días los mayores placeres de la vida: buscando en el hogar las delicias del confort, elegancia, belleza y economía.

La debilidad, el cansancio de la mujer se manifiestan en el hombre culto y de sentimientos nobles, por el exquisito gusto en la selección de sus muebles, cuadros, libros, etc., etc.

Responderán á esto los que no han sido charolados por la fortuna, que estos parajes de dicha no podrán ser asequibles para ellos, olvidando penosamente que todo esto es perfectamente factible haciendo sus compras en el

Nuevo depósito de muebles de José R. Hernández

cien varas al Norte del Almacén Steinvoit

donde por la mitad de precio, aproximadamente, se podrá obtener absolutamente todo aquello que el lujo de vanidades necias les obliga á pagar más caro en otras partes.

Para testimonio de nuestro aserto, van estos pocos detalles:

- Un juego muebles de dormitorio nogal c: mármol, 4 piezas, de quinientos colores, en doscientos cuarenta.
- Un rico aparador de conector, roble, en ciento diez colonas.
- Un refrigerador de ciento veinte, en setenta.
- Un piano nuevo (magnífica marca), en seiscientos.
- Un diván, cuero, en sesenta.
- Una romana, en cincuenta.
- Un coche mímico de niño, de cien, en cuarenta y tres.
- Una tina de baño de las mejores que se han importado.
- Un taladro.
- Perforadoras, camax, reporos, sombras de luz, etc.
- OHIO.—La más selecta colección de libros á mitad de precio.
- Hágiese con su visita, que será siempre bien atendida. Pase á verlos, se lo suplicamos.

EL INVERNADERO DE ANDERSON Y CO.

ARTE, ECONOMIA, ESmero. SE HABLAN SIETE IDIOMAS



Exposición y venta de plantas, flores, semillas, frutas, macetas y floreros. Casastillas, cuadros nacionales, psaritos y peces. Recuerdos de Costa Rica, objetos de arte y antigüedades. Coronas, bouquets, decoraciones, etc.

Calle Central, Norte, San José de Costa Rica. 8 129 alt

Gran alimento de última creación

Para los niños de pecho, para los de mayor edad y para los adultos en estado convaleciente, no tiene rival

LA HARINA DE POHEL'S

Los casos principales en que debe usarse este alimento para los niños de mayor edad y adultos son los siguientes:

Anemia, Mala digestión, Irritabilidad de los intestinos, Paludismo y Neurastenia

El uso de este poderoso alimento, hará desaparecer en poco tiempo cualquiera de las enfermedades dichas, porque además de que su preparado es puramente vegetal, constituye la experiencia de muchos años de la casa fabricante.

Pídala usted en cualquiera de las boticas de Importancia.

Fábrica de Productos Alimenticios —Lüneburg, Alemania.

Empiezan á llegar

á la Tienda y Almacén de Max. Kepfer las grandes novedades seleccionadas personalmente por su dueño en los grandes centros europeos.

San José 25 de Julio de 1912.

Gonorréa Gonosán

cura rápida y segura por el

Gonosán

Evita las complicaciones. Hace desaparecer los dolores en 12 horas.

De venta en todas las farmacias y droguerías.

Fabricante: J. D. Riedel A.-G., Berlin

BAÑOS TIBIOS

y de aspersión los encontrará Ud. siempre que se digna visitar el Gran Hotel Francés. Allí hay además un asno esmeradísimo, y el precio que tendrá que pagar será de 0,75 céntimos por los tибios y 25 céntimos por los de aspersión.

También se admiten abonos á precios convencionales.

5 d.

SIN SUSTITUTO

Exija Ud. el verdadero TABONUCO

No olvide que el TABONUCO

es el mejor medicamento para curar un catarro y evitar una infección tuberculosa.

Tos en sus diferentes manifestaciones, son radicalmente curadas con el legítimo

De venta en todas las Boticas acreditadas.

ALMACIGO DE CAFE

selecto, de un año, vende en mi finca "La Ytara" de Tres Rios á \$110.00 el mil

Para pedidos, á mi almacén en San José.

MANUEL ROMERO FÉLAEZ.

SUNLIGHT JABÓN



Instrucciones en cada pastilla.

MADERAS

Madera de laurel negro, otras de nispero calidad y clase superior, en tablas, tablancillos, alfajías, reglas, tabillas, etc. etc. vende

FRANCISCO LOPEZ GARCIA

DEPOSITO Barrio de Amón, contiguo á la casa de habitación de don Alfredo Esquivel